

DISCURSO

SR. ELIAS ANTONIO SACA

PRESIDENTE DE LA REPUBLICA

INAUGURACIÓN DE PLANTA DE PRODUCCIÓN DE BIOCOMBUSTIBLE

17 DE ABRIL DE 2007.

VERDADERAMENTE ES UN HONOR ESTAR ACÁ ESTE DÍA INAUGURANDO LA PRIMERA PLANTA INDUSTRIAL DE BIODIESEL EN EL SALVADOR Y EN CENTROAMERICA, PRODUCTO DE LA COORDINACIÓN DE ESFUERZOS DEL SECTOR PÚBLICO Y EL SECTOR PRIVADO.

DESDE QUE ESTÁBAMOS TRABAJANDO EN EL PLAN DE GOBIERNO, RECONOCIMOS QUE LA PROMOCIÓN DE LAS ENERGÍAS ALTERNATIVAS, EN ESPECIAL, LAS RENOVABLES, ERA UNA APUESTA QUE COMO PAÍS TENÍAMOS QUE HACER, SI ES QUE REALMENTE ASPIRAMOS A LOGRAR LA ESTABILIDAD EN EL SUMINISTRO DE ENERGÍA EN EL MEDIANO Y EN LARGO PLAZO.

ES ASÍ COMO EN EL PLAN DE GOBIERNO "PAÍS SEGURO", E INCLUSO ANTES DE QUE SE PROFUNDIZARA EL DRAMÁTICO INCREMENTO EN LOS PRECIOS INTERNACIONALES DEL PETRÓLEO, INCLUIMOS ACCIONES TENDIENTES A DIVERSIFICAR NUESTRA MATRIZ ENERGÉTICA, PARA REDUCIR LA VULNERABILIDAD DE NUESTRO PAÍS A LAS CAMBIANTES CONDICIONES DEL MERCADO DE COMBUSTIBLES FÓSILES.

ESTA PLANTA DE BIOCOMBUSTIBLE QUE HOY ESTAMOS INAUGURANDO, ES LA PRIMERA DE UNA SERIE DE ACCIONES Y ESTRATEGIAS QUE EN SU CONJUNTO CONSTITUYEN LA **POLÍTICA NACIONAL ENERGÉTICA**. EN POCOS DÍAS, EXACTAMENTE EL 30 DE ESTE MES, ESTAREMOS DANDO A CONOCER ESTA POLÍTICA JUNTO CON A LA MINISTRA DE ECONOMÍA, CON EL PROPÓSITO DE QUE LOS SALVADOREÑOS CONOZCAMOS LOS OBJETIVOS QUE NOS HEMOS TRAZADO A CORTO, MEDIANO Y LARGO PLAZO, ASÍ COMO LAS ESTRATEGIAS QUE ESTAMOS IMPULSANDO PARA CIMENTAR UN SISTEMA ENERGÉTICO QUE SATISFAGA LAS NECESIDADES DE LA PRESENTE Y DE LAS FUTURAS GENERACIONES.



COMO PARTE DE ESA POLÍTICA ENERGÉTICA, ESTAMOS INCENTIVANDO EL DESARROLLO DE LOS BIOCOMBUSTIBLES COMO EL ETANOL Y EL BIODIESEL. PERO TAMBIÉN ESTAMOS REDOBLANDO ESFUERZOS PARA AUMENTAR LA OFERTA ENERGÉTICA A TRAVÉS DE PROYECTOS DE GENERACIÓN DE ENERGÍA GEOTÉRMICA, HIDROELÉCTRICA, LA ENERGÍA SOLAR, ENTRE OTROS EN SUMA, ESTAMOS SEGUROS QUE TODAS ESTAS INICIATIVAS, CONTRIBUIRÁN A QUE COMO PAÍS SEAMOS MENOS SUSCEPTIBLES A LAS CONDICIONES EXTERNAS DE LOS MERCADOS ENERGÉTICOS.

NO QUIERO ENTRAR EN EL DETALLE DE TODOS LOS PROYECTOS QUE ESTAMOS TRABAJANDO EN EL MARCO DE LA POLÍTICA ENERGÉTICA, PERO SÍ QUIERO COMENTAR BREVEMENTE EL RECIENTE ESPALDARAZO QUE COMO PAÍS RECIBIMOS POR PARTE DE LOS GOBIERNOS DE ESTADOS UNIDOS Y DE BRASIL, AL SELECCIONAR A EL SALVADOR COMO PAÍS PILOTO PARA LA IMPLEMENTACIÓN DE UN PROGRAMA NACIONAL DE ETANOL. HABER SIDO ELEGIDOS COMO PAÍS PILOTO, ES EL RESULTADO DEL RECONOCIMIENTO POR PARTE DEL GOBIERNO AMIGOS Y ORGANISMOS COMO EL BID, DE LOS IMPORTANTES AVANCES QUE ESTAMOS DANDO EN EL IMPULSO A LOS BIOCOMBUSTIBLES.

COMO PRIMER PASO, CON EL BID, HEMOS GESTIONADO UN IMPORTANTE PAQUETE DE ASISTENCIA TÉCNICA QUE NOS PERMITIRÁ ACELERAR EL TRABAJO QUE VENÍAMOS REALIZANDO, Y AGILIZAR LA DEFINICIÓN DE UN ESQUEMA INSTITUCIONAL Y LEGAL QUE FAVOREZCA LAS INVERSIONES EN LA PRODUCCIÓN DE ETANOL Y OTROS BIOCOMBUSTIBLES.

ESTIMADOS AMIGOS QUE NOS ACOMPAÑAN HOY:

ESTOY SEGURO QUE COMO GOBIERNO ESTAMOS HACIENDO NUESTRA TAREA DE ENVIARLE SEÑALES CLARAS AL SECTOR PRIVADO DE LA SIGNIFICATIVA TRASCENDENCIA QUE EL TEMA ENERGÉTICO TIENE EN NUESTRA AGENDA DE GOBIERNO. ESTAMOS FORJANDO UN AMBIENTE DE NEGOCIOS PROCLIVE A ESTE TIPO DE INVERSIONES, E INICIATIVAS COMO LA QUE ESTE DÍA TENGO EL PRIVILEGIO DE INAUGURAR, DEMOSTRANDO QUE YA NUESTROS ESFUERZOS ESTÁN RINDIENDO FRUTOS CONCRETOS.

DIFERENTES ESTUDIOS COINCIDEN EN AFIRMAR QUE LA CLAVE DEL CRECIMIENTO FUTURO DE EL SALVADOR YACE EN LA CREACIÓN DE NUEVAS INDUSTRIAS NO TRADICIONALES QUE TENGAN POTENCIALIDAD DE GENERACIÓN DE MÁS Y MEJORES EMPLEOS Y QUE EXPLOTEN COMPETITIVAMENTE LAS POTENCIALIDADES QUE EL PAÍS OFRECE.

EN ESTE CONTEXTO, SE VUELVE TRASCENDENTAL LA INAUGURACIÓN DE ESTA PLANTA DE CONVERSIÓN DE ACEITE A BIODIESEL, LA CUAL LE DARÁ AL PAÍS UNA CAPACIDAD DE PRODUCCIÓN DE 25,000 GALONES POR DÍA, ESTO SIGNIFICARÍA QUE PODRÍAMOS PRODUCIR CERCA DE 2 MILLONES ANUALES DE GALONES DE BIODIESEL, LO QUE CONTRIBUIRÍA A QUE EL PAÍS AHORRE MILLONES DE DÓLARES EN IMPORTACIÓN DEL DIESEL.

PARA HACER POSIBLE LA PUESTA EN MARCHA DE ESTE PROYECTO, EL GOBIERNO HA CONVERTIDO CON EL SECTOR PRIVADO, SE HA ASOCIADO CON EL SECTOR PRIVADO, APORTANDO EL 30% DEL COSTO DE LA INVERSIÓN, CON EL OBJETIVO DE COMPARTIR RIESGOS CON ESTOS VISIONARIOS EMPRESARIOS, Y PARA DAR IMPULSO AL NACIMIENTO DE UNA NUEVA INDUSTRIA EN NUESTRO PAÍS.

PROYECTOS COMO ÉSTE NO SÓLO CONTRIBUYEN A NUESTRA DIVERSIFICACIÓN ENERGÉTICA, SINO QUE TIENEN ASOCIADOS UNA SERIE DE BENEFICIOS Y *** POSITIVAS PARA NUESTRO PAÍS, TALES COMO LOS IMPORTANTES BENEFICIOS AMBIENTALES Y EL MAYOR DINAMISMO QUE SE LE IMPRIME A LA ECONOMÍA, CUANDO SE GENERA MAYOR VALOR AGREGADO LOCALMENTE.

UNA DE LAS GRANDES VENTAJAS DE LA PRODUCCIÓN, ES EL RELACIONADO AL MEDIO AMBIENTE, YA QUE ES TOTALMENTE BIODEGRADABLE, CONSIDERADO COMO COMBUSTIBLE INOFENSIVO PARA EL AMBIENTE, NO PRODUCE HUMO, NO ENVÍA A LA ATMÓSFERA CONTAMINANTES QUÍMICOS Y AYUDA A DISMINUIR EL EFECTO INVERNADERO.

AMIGOS:



EL AGRO TAMBIÉN ES UN CLARO GANADOR CON ESTE TIPO DE PROYECTOS, PUES LOS BIOCOMBUSTIBLES SE HAN CONVERTIDO EN UNA ALTERNATIVA PARA DIVERSIFICAR LOS INGRESOS DE MILES DE PRODUCTORES, INCREMENTANDO LOS NIVELES DE VIDA DE LAS FAMILIAS QUE DEPENDEN ECONÓMICAMENTE DE ESTOS CULTIVOS, POR LO QUE ESTAMOS TRABAJANDO A TRAVÉS DEL MINISTERIO DE AGRICULTURA PARA IDENTIFICAR LAS ÁREAS Y LOS CULTIVOS CON MAYOR PRODUCCIÓN.

FINALMENTE, EN LA ACTUAL REALIDAD DE LAS ALZAS DEL PRECIO DEL PETRÓLEO DE LAS ÚLTIMAS SEMANAS QUE HAN COMPLICADO EL ENTORNO MUNDIAL, PRINCIPALMENTE PARA PAÍSES COMO EL NUESTRO QUE NO TENEMOS PETRÓLEO, NACIONALMENTE LE ESTAMOS HACIENDO FRENTE A LAS ADVERSIDADES CON UNA VISIÓN CLARA Y UNA VISIÓN ORDENADA.

SOY OPTIMISTA, PUES CONFÍO EN NUESTRO PAÍS Y EN NUESTRA CAPACIDAD PARA HACER FRENTE A LOS DESAFÍOS QUE TIENE ESTE SECTOR. LA PARTE ENERGÉTICA NO SERÁ LA EXCEPCIÓN, Y NUESTRA PERSEVERANCIA Y TRABAJO CONSTANTE, NOS MANTENDRÁN AMIGOS, EN LA RUTA TRAZADA.

SIN DUDA ESTA PLANTA, LA PRODUCCIÓN YA DEL BIODIESEL, LA CAPACIDAD DE ESTA PLANTA EN GENERAR EL 5 POR CIENTO DEL DIESEL QUE NECESITA EL CONSUMO NACIONAL, DEMUESTRAN QUE ESTAMOS TOMANDO LA RUTA CORRECTA.

CUANDO ANUNCIAMOS EL TEMA DEL ETANOL, SIEMPRE APARECE ALGUIEN HACIENDO CRÍTICAS Y ES NORMAL, AFORTUNADAMENTE AQUÍ ES UN PAÍS DEMOCRÁTICO EN DONDE TODO MUNDO PUEDE DECIR LO QUE QUIERA, PERO NO HAY DUDA, EN PAÍSES COMO EL NUESTRO QUE NO TENEMOS PETRÓLEO, QUE NUESTRO PETRÓLEO POR EJEMPLO ES LA GEOTERMIA, PARA PRODUCIR ENERGÍA Y NUESTRA CAPACIDAD ES LA DE CONSTRUIR NUEVAS PRESAS Y DARLE UN PRECIO RAZONABLE A LOS SALVADOREÑOS EN LA ENERGÍA ELÉCTRICA Y BUSCAR ALTERNATIVAS A LARGO PLAZO.

NO SE TRATA DE QUE HAGAMOS ETANOL Y QUE EL PRECIO VA A COSTAR UN DÓLAR MENOS, ESA NO ES LA IDEA, LA IDEA ES DIVERSIFICAR LA MATRIZ, LA IDEA ES NO DEPENDER TOTALMENTE DEL PETRÓLEO.

LA COMBINACIÓN DE LA GASOLINA CON EL ETANOL, LE VA A PERMITIR A EL SALVADOR, REDUCIR APROXIMADAMENTE 100 MILLONES DE DÓLARES DE LA FACTURA PETROLERA, ESO ES GANANCIA, ESE DINERO SE QUEDA AQUÍ. Y AHORA CON EL BIODIESEL, QUE FORMAR PARTE EN ESTA NUEVA MATRIZ ENERGÉTICA, VAMOS A NECESITAR SEMBRAR, LO QUE UTILIZA DE MATERIA PRIMA ESTA FABRICA. (INAUDIBLE)

HEMOS CAMBIADO MUCHAS IDEAS Y VEMOS AL GOBIERNO APOSTÁNDOLE A ESTE PROYECTO, (INAUDIBLE) PORQUE A LO MEJOR EL TEMA DEL PETRÓLEO NO NOS TENIA AHORCADOS A TODOS.

YO ENTIENDO A LOS PAÍSES PETROLEROS QUE DEFIENDEN, LOS ENTIENDO, SI YO FUERA PETROLERO PUES NO QUISIERA QUE EXISTIERA EL ETANOL, AQUÍ SI FUÉRAMOS PETROLEROS EN EL PAÍS, (INAUDIBLE) BUSCAR ALTERNATIVAS.

ESTA CARO EL PETRÓLEO Y ESTA ES UNA ALTERNATIVA A LARGO PLAZO, METÁMOSLO YA COMO LO HIZO BRASIL EN SU MOMENTO, A MI ME ALEGRA MUCHO QUE EL SALVADOR SEA LA SEDE DE ESTA PRIMERA FABRICA.

OJALA QUE LE EXPLIQUEMOS A LOS SALVADOREÑOS Y QUE LE DIGAMOS CUANTA GENTE YA PROBO EL BIODIESEL, Y QUE SIRVE, Y QUE FUNCIONA Y QUE SEGURAMENTE SE AHORRA PLATA, PERO SOBRE TODO, QUE TIENE UNA ALTERNATIVA MAS.

YO QUIERO FELICITAR A LOS INVERSIONISTAS PRIVADOS, FELICITAR A CORSAIN, AL MINISTERIO DE ECONOMÍA Y DECIRLES QUE AQUÍ HAY UN EJEMPLO CLARO DE LO QUE PODEMOS HACER SECTOR PRIVADO Y GOBIERNO.

A NOSOTROS NOS TOCA FACILITAR, PERO ES A LOS PRIVADOS A LOS QUE LES TOCA PRODUCIR, PERO HOY MANDAMOS UNA SEÑAL BIEN CLARA AL PAIS, LA SEÑAL ES, QUE LA RUTA ESTA ABIERTA, QUE EL ETANOL ES UNA SALIDA, QUE EL BIODIESEL ES OTRA SALIDA Y QUE LA AGRICULTURA AL

FINAL DE CUENTAS VA A SER LA GRAN GANADORA DE TODO ESTO, SOBRE TODO DE UN PAÍS QUE HISTÓRICAMENTE HA SIDO UN PAÍS AGRÍCOLA.

QUISIERA AGREGAR ALGO QUE DIJE HACE ALGUNOS DÍAS SOBRE EL CAFÉ, PORQUE SE HAN ESTADO PREGUNTANDO QUE PASO CON EL CAFÉ, AQUÍ ESTA TOÑO SALAVERRIA NUESTRO COMISIONADO DEL CAFÉ.

ESTAMOS TRABAJANDO EN UN PLAN, PRIMERO QUIERO ACLARAR QUE EL TEMA (INAUDIBLE) EN EL TEMA PRIVADO ENTRE LA BANCA Y LOS CAFETALEROS, EL GOBIERNO HA PARTICIPADO, EL GOBIERNO ANTERIOR Y ESTE, EN EL TEMA PARA AYUDAR A LA CRISIS, HOY YA LOS INGRESOS SON MEJORES, SON MAS RENTABLES, LE VEO UN MEJOR ROSTRO A LOS CAFETALEROS DEL PAÍS.

PERO ESTAMOS TRABAJANDO PARA SEMBRAR MAS CAFÉ Y PARA ESO HAY UN MECANISMO QUE PRONTO VAMOS ANUNCIAR, CON PACIENCIA, PORQUE TODO MUNDO QUIERE SABER, YA PRONTO LO VAMOS ANUNCIAR EL DÍA 1 DE JUNIO, CUANDO LLEGUE A PRESENTAR MI INFORME DE LABORES A LA ASAMBLEA, VAMOS HACER ANUNCIOS IMPORTANTES, ENTRE ESOS LOS DEL CAFÉ.

QUE EL CAFÉ, AUNQUE NO ESTA EN EL PROTOCOLO DE (INAUDIBLE) HEMOS ENCONTRADO SOLUCIONES, ALTERNATIVAS INTERESANTES PARA PODER RESPALDAR A LOS CAFETALEROS QUE TIENEN, NO SE TRATA DE DARLE PLATA PARA QUE LO OCUPEN PARA OTRA COSA, NO. NO. NO. SE TRATA DE RESPALDAR AL CAFETALERO QUE QUIERA SEMBRAR MAS, AL QUE QUIERA AUMENTAR, MEJORAR LA COSECHA, PORQUE AL FINAL LO QUE NECESITA EL PAÍS ES SEMBRAR MAS CAFÉ.

ASÍ ES QUE UN PEQUEÑO ADELANTITO, YA LES HE DICHO A LOS CAFETALEROS TENGAN PACIENCIA, ESTAMOS DISCUTIÉNDOLO, HAY GENTE QUE SE DESESPERA, Y ES QUE MIRE Y PAGAMOS O NO PAGAMOS, PAGUE, PAGUE SU CUOTA, YO AL FINAL LE PUEDO DECIR QUE NO PAGUE, OJALA QUE LO PODAMOS HACER ANTES Y A LO MEJOR HAY ALGUNOS QUE QUIEREN QUE SEAMOS MAS RÁPIDOS, PERO HEMOS HECHO MUCHO EN ESTOS DOS AÑOS Y MEDIO, HEMOS HECHO MUCHO.

Y YO CREO MUCHO EN EL CAFÉ PORQUE ES NUESTRO BOSQUE Y HAY QUE APOSTARLE Y HAY VIENEN OTROS CULTIVOS QUE GRACIAS A DIOS SE VAN A IMPLEMENTAR CON EL BIODIESEL Y TAMBIÉN CON EL ETANOL, ESTA CRECIENDO EL ENTUSIASMO POR EL ETANOL.

ME DECÍA ALGUIEN, BUENO Y QUE SIGNIFICA, BUENO CON EL TIEMPO LO VAMOS A VER, QUE SIGNIFICA ESTO DEL ETANOL, COMO LO VAMOS A IMPLEMENTAR EN EL PAIS.

LO QUE DEBEMOS ES ENTENDER QUE HAY QUE CAMBIAR EL CASSETTE QUE TENÍAMOS EN LA MENTE, EL DISCO DURO MEJOR YA PARA MODERNIZAR, HAY QUE CAMBIAR EL CASSETTE, Y ENTENDER QUE VA A CAMBIAR EL ASUNTO QUE AL RATO NOS VAN A MANDAR CARROS DEL BIODIESEL Y VAN A VER Y ESO SE VA A CONSTRUIR CUANDO, 10, 15 AÑOS, ESTO NO LO VOY A VER YO COMO PRESIDENTE, PERO LO VAMOS A VER TODOS Y NOS VAMOS A FAVORECER TODOS.

ASÍ ES QUE ESTA ES LA APUESTA, YO LOS FELICITO, ME ALEGRA ESTAR EN ESTA INAUGURACIÓN, VAMOS A RECORRER ESTO PARA CONOCER Y DECIRLES A LOS SALVADOREÑOS EL PAÍS YA ENTRO EN ESTA RUTA, EN LA QUE NO HAY RETORNO.

MUCHAS GRACIAS Y QUE DIOS LOS BENDIGA.